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暴衝打斷財路 紅土生意見紅
藥行月蝕廿萬 酒樓拍烏蠅 商場現「吉舖潮」

香港文匯報訊（記者 文森）香港多
區近期接連有非法遊行及集會，更毫不
例外地演變成暴力衝突。民建聯九龍西
立法會議員鄭泳舜表示，早前在深水埗
多次發生暴力衝擊事件，已對區內民生
造成嚴重影響，市民日常生活受阻，有
排檔的生意更大跌 70%，生計嚴重受
損。今日，紅磡及土瓜灣或再有激進分
子集會，他呼籲大家停一停、諗一諗，
希望社會盡快回歸理性，大家和平展開
對話。
民建聯在fb專頁發佈《有嘢講—鄭
泳舜》的視頻帖文。鄭泳舜在視頻中表
示，由於近日收到不少市民反映，希望
民建聯可定時發放資訊，講述對近期發
生的社會事件的立場，故由前日起將定
時向市民作出匯報。
他指出，早前深水埗再次發生暴徒圍堵

警署事件，最終演變成暴力衝突，這種情
況已屢見不鮮，對社區造成很大威脅。由
於深水埗是舊區，很多街坊居於舊樓，也
有不少長者居住，這些衝突對他們的日常
生活帶來極大阻礙，有街坊指因知道有遊
行，急急提早回家避難，有長者甚至坦言
「唔夠膽落街」，十分擔心。
鄭泳舜還收到很多排檔檔主反映，指受

這些遊行示威活動的影響，他們需提早關
門，令生意額大受打擊，有檔主近月生意
大減70%，生計已嚴重受損。

憂紅土步深水埗後塵
深水埗與紅磡及土瓜灣有不少共通點，

鄭泳舜不希望紅磡及土瓜灣步深水埗後
塵，強調這些非法遊行集會最後往往演變
成衝突，對平息事件完全沒有幫助，並再
三呼籲大家應停一停、諗一諗，讓社會盡
快回歸理性，大家和平展開對話。
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以遊行集會為
名掩飾的暴力衝
擊，已嚇壞了各
區的街坊。今日
有團體可能在紅

磡及土瓜灣搞搞震，當區居民都人
心惶惶，擔心磚頭橫飛、鐵通亂擲
的驚險場面，屆時會在區內上演。
有當區居民昨日已一口氣買齊未來
一兩日的餸菜，準備今明「閉關」
不出門，保障個人安全。

冼小姐：買定兩日餸
居於土瓜灣十三街的冼小姐昨

日已買定今明兩日的飯餸：「本
周六就一定不會外出，而如果真
的有暴力衝擊，我怕周日都不能
落街。」
她希望社會早日回歸安寧，

「這陣子是全方面影響到我們市
民的生活，我是在貿易公司上
班，老闆天天都在喊瀕臨破產

了、要破產了，我雖然未被裁
員，但情緒都大受影響。」

歐陽小姐：留家護幼女
另一土瓜灣居民歐陽小姐也擔心

非法遊行活動最終會有混亂事故發
生，故今日一定不會讓年幼的女兒外
出，自己亦會盡早留在家中，以免受
違法示威所引發的衝突所波及。

鄧婆婆憂暴行再出現
鄧婆婆指出，近日每次在新聞看

到與示威相關的新聞時，都感到十
分擔心，不理解為何會有暴徒做出
堵路及衝擊等行動，「我已經幾十
歲人，只是想可以平靜地過安穩的
生活，平日已經很少外出，本周六
更加不會出外。」

何伯伯批擾社會安寧
紅磡家維邨居民何伯伯表示，警

方雖然已經反對有關遊行，但相信

不論上訴是否成功，示威者最終仍
會上街。他指自己平日會離開屋邨
飲茶，但今日未必敢如常外出。
他批評示威者的行動只會破壞

社會安寧，影響居民的日常生
活，「之前在其他地區發生的衝
擊，警方施放催淚彈都備受質
疑，話附近居民無辜中彈，但在
暴徒衝擊的情況下警方能不清場
嗎？歸根究柢，你唔在民居搞，
居民就唔中彈啦！」
■文/圖：香港文匯報記者 文森

香港文匯報記者昨日中午12時到紅磡馬
頭圍道一帶視察，往日這個時段現場總

是泊滿旅遊巴，街道上擠滿旅客，惟昨日卻
連一架旅遊巴都不見。記者轉至曾經是旅行
團集中地的新山道翔龍灣廣場，昨日亦相當
冷清，人流極少，非但未見遊客蹤影，更出
現「吉舖潮」，如場內的富城酒家和專做遊
客生意的朱古力專門店均剛於上月遷出。

「內地熟客話香港好亂不敢來」
在該區有3間分店的藥行負責人黃小姐向
記者訴苦，稱自6月底出現暴力衝擊後，內
地旅行團逐漸減少，至本月經常是零團訪
港，生意自然一落千丈，估計按年暴跌近九
成。她呻道：「沒有生意，但員工人工、租
金還是要付的，現在每個月虧損近20萬元，
今天已去信業主，希望可以減租，否則『老
本』都蝕埋。」
黃小姐續說，3間分店今日會如常營業，
當見到激進示威者有所行動，才會落閘收
檔，「營業得多久就多久，他們不來當然是
最好的。」
她透露，很多內地熟客反映「香港好亂，

不敢來港」，黃小姐向對方多番解釋「並非全
港都有暴亂，但如果內地客看到連紅磡都有暴
力衝擊，他們以後就真的不會再來了。」

首飾店：做街坊生意難倖免
另一間藥房職員郭小姐亦表示，近月連場
示威令訪港內地旅行團大幅減少，暑假旺季
的生意反跌八成，「此時正值中午，本應是
旅行團來這兒食飯的高峰，帶旺我們的生
意，但現時店內仍然一名顧客也沒有。」
她又透露老闆已經決定今日不開門避開違
法示威，「即使開門也不會有太多生意，多
休息一日亦沒有大損失！」
主打本地客的首飾店老闆周先生表示，
「街坊生意」亦難倖免，非法集會、示威令
整個社會氣氛轉差，各行各業都有受影響，
其生意最少較示威開始前減少兩三成。
香港文匯報記者其後再到土瓜灣視察，情況
跟紅磡一樣。主打團餐的酒樓在午市時段門可
羅雀，只有零星顧客光顧。酒樓職員張先生直
言，受到示威、暴力衝擊影響，生意大跌八
成。他未知今日會否開門，慨嘆政治問題應以
政治手段解決，和平遊行表達訴求沒有問題，
但如今情況如同難為底層的打工仔。

香港文匯報訊（記者 文森）紅磡

及土瓜灣近年成為旅行團必經之

處，區內的大街小巷都開滿藥房、

專做團餐的飯店，街上旅客熙來攘

往，熱鬧非常。不過，自6月起爆

發的暴力衝擊浪潮後，即切斷了商

戶的財路。香港文匯報記者昨日到

該區訪察，昔日人山人海的繁華畫

面不復再，街道變得冷清，商場更

已湧現「吉舖潮」，繼續營業的商

戶大呻「蝕入肉」，有人更每月蝕

本20萬元，受影響的只會是基層打

工仔。他們希望激進示威者回頭是

岸，打消今日舉行非法集結甚至暴

力衝擊的行動，否則他們又要關

門，做少一日生意。

街坊心慌慌「閉關」等天光
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香港文匯報訊（記者 文森、郭家
好）「獨人」李軒朗及「民陣」早前
分別申請在今明兩日在紅磡、土瓜灣
及港島舉行遊行，均被警方基於公眾
安全的考慮而反對，兩個主辦單位均
不服提出上訴，公眾集會及遊行上訴
委員會昨晚聆訊一併處理，港島的遊
行上訴最終被駁回，「民陣」聲言會
考慮提出司法覆核。至於紅磡土瓜灣
的遊行上訴申請，在李軒朗答應更改
遊行路線後，上訴得直獲准按新路線
進行遊行。
警方日前反對在紅磡及土瓜灣舉行
的遊行。九龍城警區指揮官楊文彬解
釋，自6月以來很多團體以類似的目的
舉行集會及遊行，警方統計過在18個
日子的遊行期間及結束過後，相關地
點及附近道路上都曾發生大規模參與
者、記者及警務人員受傷事件，且大
範圍的堵路、暴力行為及縱火，都將

破壞社會安寧。
同時，遊行途經眾多與經營旅行團

業務相關的店舖及食肆，極有可能吸
引大量持不同意見者聚集，造成爭拗
及混亂場面，一旦發生暴力衝突及縱
火事件，會嚴重危害市民及遊客的人
身及財產安全，對公共安全及秩序構
成嚴重影響。警方表示九龍城警區接
獲超過1,280封不同團體及人士具名及
有聯絡方式反對該次活動。
楊文彬續指，九龍城區日夜人流及
車流繁多，除常住人口外，包括大量
流動人口，區內亦有大量欠缺妥善保
安及防火設施的舊樓、車房、油站、
69間長者護理院舍，一旦發生暴力衝
突或縱火事件，會危害當區市民、旅
客人身及財產安全。如果區內發生大
規模堵路或嚴重事故，會嚴重影響緊
急救護服務。
警方基於過去兩個月所發生事件，

有理由相信活動參與者可能會進行激
進行為，而組織者無能力確保參與者
及其他市民的人身安全，故發出反對
通知書。

紅土遊行須改路線
遊行申請人李軒朗昨日提出上訴。

在他答應採用替代路線進行遊行，並
安排至少100名糾察在場維持秩序，以
及在終點盡力呼籲參加者解散及不要
參與違法活動後，公眾集會及遊行上
訴委員會昨晚裁定他上訴得直，獲准
批出「不反對通知書」。
就「民陣」提出明天舉行的港島遊
行，在昨晚的公眾集會及遊行上訴委
員會聆訊上，警方代表指出，近日社
會氣氛升溫，「民陣」提出的遊行路
線經過灣仔警察總部及政府總部兩個
受襲黑點，容易造成社會不安，並對
公眾秩序造成影響，重申遊行具有高

風險，認為只是批准在維園集會的做
法較適合。

遊行淪暴力有前科
上訴委員會經過兩個多小時聆訊

後，以大比數駁回「民陣」的上訴，
維持警方對「民陣」明天在港島遊行
發出「反對通知書」的決定，但當日
在維園舉行的集會則獲准進行。
多名上訴委員會委員認為，若批准

遊行，會對遊行者的安全及公眾秩序
構成威脅，亦考慮到近期遊行及集會
後都有一連串暴力事件，因此維持警
方決定。
警方歡迎上訴委員會對港島遊行作

出的裁決，認為該決定有助警方與主
辦單位有效履行責任，期望主辦單位
尊重裁決。「民陣」則對裁決表示遺
憾，聲稱會考慮就決定提出司法覆
核。

「民陣」上訴被駁回 港島遊行勢掀亂

■鄭泳舜盼社會盡快回歸理性，呼籲大家和平展開對
話。 視頻截圖
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吉舖湧現門可羅雀

■■受到連日暴力衝擊影響受到連日暴力衝擊影響，，往日成旅行團必經之地往日成旅行團必經之地
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■翔龍灣廣場曾是旅行團集中地，惟現今相當清靜。 香港文匯報記者 攝■土瓜灣鬧市冷清。 香港文匯報記者 攝


